



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

23 NOVEMBRE 2021

## **Guadeloupe-Martinique : dialoguer pour éviter une crise durable**

**Depuis plusieurs jours, la Guadeloupe connaît des violences urbaines et subit des blocages des principales voies de circulation, paralysant la vie éducative, économique et sociale de l'île.**

Ces violences, y compris les inacceptables tirs à balles réelles visant les forces de l'ordre, ont débordé les manifestations contre l'obligation vaccinale pour les professionnels de santé, les pompiers, et contre l'instauration du passe sanitaire.

Au moment où une grève générale a commencé en Martinique ce lundi, autour des mêmes revendications, le Premier secrétaire du Parti socialiste Olivier Faure, le secrétaire national aux Outre-mer, Olivier Nicolas, et la secrétaire nationale à l'Égalité réelle, Béatrice Bellay, condamnent sans équivoque les violences et les dégradations de nombreux biens privés et publics.

Les socialistes exhortent le Gouvernement à trouver au plus vite les voies du dialogue et expriment leur vive inquiétude quant au risque réel de blocages durables et à la montée des tensions.

Le rétablissement de l'ordre républicain ne peut, à lui seul, résoudre la triple crise sanitaire, économique et sociale que traversent les Outre-mer.

Les décisions annoncées par Jean Castex, au sortir de sa rencontre lundi avec les parlementaires guadeloupéens, ne sont pas à la hauteur des préoccupations des populations de Guadeloupe et de Martinique en quête d'égalité, de justice sociale, de perspectives d'avenir pour la jeunesse.

Si la pauvreté, les retards de développement, l'insoutenable cherté de la vie, la pollution des terres et la contamination des populations au chlordécone, le difficile accès aux droits et aux services publics (santé, eau, transports, déchets) ne peuvent être érigés en motifs de dégradation ou justifier la violence, ils sont les moteurs d'exaspérations que nous devons entendre et auxquelles le Gouvernement doit répondre pour rétablir la confiance.

Fidèle au principe selon lequel « *dans les épreuves décisives, on ne franchit correctement l'obstacle que de face* », le Parti socialiste invite également le Gouvernement et les élus locaux à reprendre, avec les professionnels de santé, le travail de conviction et de pédagogie indispensable à leur protection et à celle des populations, face aux menaces de reprise de l'épidémie de Covid-19, alors que la dernière vague a été particulièrement meurtrière dans ces territoires.

**Olivier FAURE, Premier secrétaire**  
**Olivier NICOLAS, secrétaire national aux Outre-mer**  
**Béatrice BELLAY, secrétaire nationale à l'Égalité réelle**